

Sports Mécaniques / Mobilité Intelligente et Véhicules du futur



Le Var, au cœur de la région PACA, a su se démarquer en se positionnant sur les thématiques des sports mécaniques et des véhicules innovants. Née de l'union entre passion et haute technologie, cette activité, en plein essor dans le Var, et porteuse d'une forte dynamique d'innovation pour faire naître les véhicules de demain, s'appuie sur :

- **Des lieux et acteurs de renommée mondiale :**
 - Le Circuit Paul Ricard au Castellet : circuit d'exception doté de concepts de sécurité dernière génération et uniques au monde, accueille le Grand Prix de France de F1
 - Le Circuit du Var, au Luc-en-Provence
 - Le groupe Oreca, dont le siège social est localisé dans le Var, et qui a développé de nombreuses activités autour du sport automobile (marketing sportif et événementiels, Ecurie Oreca, ingénierie et production...)
- **Un réseau d'une cinquantaine d'entreprises** qui interviennent dans tous les domaines d'activité des sports mécaniques (conception, fabrication, écoles de pilotage, marketing...)
- **Un grand nombre de pilotes et d'écuries domiciliés dans le Var :** Ange Barde (quadruple champion d'Europe du Ferrari Challenge Européen), Tech3 (écurie du championnat du monde GP), Team Oreca...
- **Un véritable savoir-faire**, relayé par divers centres de formation et de recherche
- **Une forte concentration de motards :**
 - 2^e région française en nombre de motards
 - Les plus importants concessionnaires moto d'Europe.
 - L'organisation d'événements spécialisés : l'Eurofestival Harley Davidson à Saint-Tropez, une étape du Moto Tour, Le Bol d'Or sur le Circuit Paul Ricard du Castellet...
- **Une ouverture sur les nouveaux marchés** des véhicules de demain (motorisation propre, véhicules électriques, hydrogène, stockage et autonomie des batteries, matériaux composites, éclairage) et nouveaux modes de transport innovants et écologiques (drones, navires du futur, smart ports...)
- **Un marché des drones en développement dans le Var** avec des sociétés et équipements dédiés et l'appui du pôle de compétitivité SAFE (Sécurité & Aérospatial) qui anime la filière au plan régional.

PRINCIPALES SOCIÉTÉS IMPLANTÉES DANS LE VAR

- **Des PME innovantes**
Oreca, Astron Fiamm Safety, Optis World, VN Composites, GPA Sport UFO, Creattech Composites...
- **Des startups**
Atechsys / Ceema, Plus de Borne, ADS Technologies / Ecolostation, Marinapp...



Motor Sports / Smart Mobility & Vehicles of the Future



Set at the heart of the Provence-Alpes-Côte d'Azur region, the Var is acclaimed for its innovations in the areas of motor sports and vehicles of the future. Born out of an alliance of passion and high technology, this activity is genuinely booming in the Var. It fosters a dynamic spirit of innovation focusing on bringing to life the vehicles of tomorrow and revolves around:

- **World-renowned locations and stakeholders:**

- The Paul Ricard race track in Le Castellet: an exceptional track fitted with new-generation, world-unique safety devices, hosts Formula 1 French Grand Prix
- The Var race track in Le Luc-en-Provence
- The Oreca group, based in the Var, which has developed a wide range of activities on the motor sports theme (sport and events marketing, the Oreca Team, engineering and production)

- **A network of around 50 firms** specialized in all areas of motor sports (design, manufacture, driving schools, marketing, etc.)

- **Numerous drivers and teams are based in the Var:** Ange Barde (Ferrari European Challenge quadruple champion), Tech3 (GP world championship team), Team Oreca, etc.

- **High-level expertise**, relayed by various training and research centres

- **A high concentration of motorcycle riders :**

- France's 2nd leading region
- Europe's top motorcycle dealers
- Topped with specialist events such as the Harley Davidson Eurofestival in Saint-Tropez, a heat of the Moto Tour and Bol d'Or at the Paul Ricard race track in Le Castellet

- **Development of new markets** vehicles of tomorrow (clean engines, electric vehicles, hydrogen, battery storage and autonomy, composite materials, lighting) and new, innovative and environmentally-friendly transport modes (drones, boats of the future, smart ports, etc.)

- **The Var is home to an expanding drone market** with dedicated firms and facilities, shouldered by the SAFE competitive cluster (Security & Aerospace), which coordinates this activity on a regional scale.



MAIN FIRMS LOCATED IN THE VAR

- **Innovative small and medium-sized firms**
Oreca, Astron Fiamm Safety, Optis World, VN Composites, GPA Sport UFO, Createch Composites, etc.
- **Startups**
Atechsys / Ceema, Plus de Borne, ADS Technologies / Ecolostation, Marinapp, etc.